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全国理美容NPO法人総会
おおいた理容文化祭

　日理㈱・全理商連から義援金
　中国美髪美容協会と理美容文化交流

理容連合会の第７回理
事会が、３月７日、東
京・代々木の全理連ビ

ル９階会議室で開催された。主な内容は
次のとおり。
■令和６年能登半島地震の対応について

　能登半島地震の経過報告が行われたほ
か、各組合、関係者等から２月 29 日現在
までに寄せられた19,323,513円の義援金
の取り扱いについて検討され、震災理容ボ
ランティアの経費として4,323,513円を差
し引いた 15,000,000 円のうち、12,600,000

理容連合会の第 189 臨
時総会・評議員会が、３
月８日、東京・代々木

の全理連ビル９階会議室で行われ、令和
６年度事業・収支予算案等が承認され
た。
　会議では冒頭、大森利夫理事長のあい
さつに続いて、稲葉孝博東京都組合理事
長に連合会初代理事長の加川荘三郎翁像
が大森理事長より末永く伝えるべく贈呈
された。来賓の加藤勝信、城内実の各衆
議院議員、衛藤晟一参議院議員、諏訪克
之厚生労働省生活衛生課長、佐々木裕介
㈱日本政策金融公庫常務取締役があいさ
つ。加藤議員は「国内大会に海外の選手
を招聘して開催するなど幅広い取り組み
をしていただきながら、日本の理美容の
水準をさらに高めていただくことを期待
するとともに、私も関係機関と連携を図
りながら皆さまを支援していきたい」、城
内議員は「元外務副大臣という立場とし
て、海外交流を図る際のお手伝い等で皆
さまをバックアップしていきたい」と述
べた。
　続いて、中原一郎議長、稲葉副議長が
登壇し、評議員定数 102 名に、各協議会
から推薦があった女性評議員８名で 110
名中、出席 101 名、委任状５通、合計
106 名の出席で定款第 25 条により、定

足数に達しているとの宣言があり開会し
た。
■令和６年度事業計画承認の件
　大森利夫理事長から、「物価の上昇に
伴い、儲かる業づくりをめざして全力で
取り組みたい。全国の理容サロンが儲
かっていれば、後継者不足の解消にも繋
がっていく。具体的には、新メニューを
はじめアイロン等のリバイバルメニュー
などの講習を行うほか、「ヘアなび」等
の IT技術の活用、コロナ禍前よりも増
加しているインバウンド対応やレディス
ヘア、さらには店販で売上を上げる方法
等々に取り組み、全国の理容サロンが儲
かるようにしていきたい」と提案理由の
説明があり承認された。
■令和６年度収支予算承認の件
　小副川浩二財政委員長から、連合会費
は据え置いたこと、合理的運用を行うこ
とで極力経費の削減を図る一方、業界活
性化を図る重要な事業には必要な措置を
行うと提案理由の説明があり、異議なく
承認された。
　予算総額は、前年度比 7879万8000円減
の10億1766万4000円で、内訳は一般＝
３億7311万5000円、事業＝２億8473 万
9000円、火災共済＝7588万3000円、団
体生命＝２億2516万6000 円、年金共済＝
116 万8000円、賠償責任＝1614万8000円、

円を石川県組合に、1,200,000円を富山県組
合に、1,050,000円を新潟県組合に、150,000
円を福井県組合に送ることとした。
■６年度事業計画・執行細目について
　６年度事業計画についての、各事業の
実施方法等を詳細に定めた事業執行細目
が提案され、了承された。
■災害見舞金給付規程の一部改定について
　令和６年３月７日より、自然災害が起
こり義援金を募った際の初動見舞金とし
て、家屋全壊＝10万円、家屋半壊Ａ＝
５万円、同Ｂ＝３万円、同Ｃ＝１万円を支
給することとなった。
■HAIR WORLD JAPAN CUP OPEN
　 2024（第 76回全国大会）の第５部門
アデランス杯・ヘアピースについて
　10 月 21 日に愛媛県で開催されるHA
IR WORLD JAPAN CUP OPEN 2024

第５部門アデランス杯・ヘアピースの要
項が決定した。要項は連合会ホームペー
ジに掲載。
■ 全理連中央講師資格認定審議会の結果
報告について
　新規募集していた全理連中央講師の選
考結果、任期満了講師の更新が了承され
たほか、花島和久（千葉）、白川丈晴（東
京）の両氏が名誉講師に認定された。
■共済加入促進運動について
　４月１日から 11 月末日までを加入促
進期間とし、加入特典として団体生命共
済（小型）、療養補償共済（所得・医療）
のいずれかに新規・増口加入し継続して
いる方には、5,000円分の商品券が先着で
500名、12月１日現在、対象共済のいずれ
かに加入している方に3,000円分の商品
券が抽選で500名に当たる。

療養補償＝4144万5000円となっている。
■令和６年度借入金最高限度額承認の件
　６年度の連合会借入金最高限度額を総
額５億円とすることが提案され承認され
た。
■ 療養補償共済制度（所得補償コース）
の改定承認の件
　吉永和義共済委員長から、４月１日か
ら療養補償共済制度（所得補償コース）

の給付金額の改定および申込書の健康状
態告知欄等を変更することが提案され、
異議なく承認された。　
■  47 都道府県組合組織振興対策助成金
の支出承認の件
　理容サロンの売上向上や各組合の活性
化をめざし、5,000 万円を 47 都道府県組
合に支援することが提案され、承認され
た。４月末日までに実施される予定。

全国

全国

あいさつを述べる大森理事長

第１号議案の提案理由を説明する大森理事長

能登半島地震義援金能登半島地震義援金の取り扱い等了承取り扱い等了承能登半島地震義援金能登半島地震義援金の取り扱い等了承取り扱い等了承能登半島地震義援金の取り扱い等了承
６年度事業・執行細目を協議〈第７回理事会〉

６年度事業６年度事業は儲かる業づくり儲かる業づくりを！６年度事業６年度事業は儲かる業づくり儲かる業づくりを！６年度事業は儲かる業づくりを！
組織振興助成金5,000万円決まる〈189総会・評議員会〉
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県組合（後藤辰己理事
長）は、２月 12 日、
大分市の明日香美容文

化専門大学校で、理容業の楽しさを紹介
する体験型イベント「おおいた理容文化
祭」を開催した。
　このイベントは、若い世代に理容師を
将来の職業選択の１つにしてもらおうと
同組合大分支部が開いたもので、参加者
は理容師から鋏の持ち方や髪の切り方を
教わり、ヘアマネキンでカットを行った。
また、会場では顔やうなじのシェービ
ングや頭皮診断も体験でき、体験者から
は、「初めての顔剃りで顔の皮が剥がれ
たと思えるぐらいすっきりした」「自分
の頭皮の汚れを初めて見て、シャンプー
の大切さがわかった」などの感想が聞か
れた。
　業界は店主の高齢化や後継者不足など
が深刻な一方で、フェードカットスタイ
ルの世界的な流行や女性向けシェービン
グが注目されるなど、理容師ならではの

仕事が脚光を浴びている。　
　参加した理容師は「長時間労働や休日
も技術を磨いてばかりで休みがないと
思われがちだが、趣味や家族との時間を
大切にして、人生を楽しんでいる仲間
が多い。このイベントで理容業のすば
らしさを伝えることができれば」と語っ
ている。

ため、引き続き「出張理容・出張美容に
関する衛生管理要領（令和元年 10 月 16
日付で再通知）の徹底と意義の浸透を図
るほか、訪日外国人に対応し、外国人利
用者にとって利用しやすいサロンづくり
について連合会と連携し検討推進するこ
となどが提案され、承認された。

　大森理事長は「連合会では、儲かる業
づくりをテーマに事業を進めています。
ディーラーさんにも是非協力をお願いし
たい」と述べ、 田理事長は、「業績を
伸ばしているサロンを知っています。組
合と非組合員店の橋渡し役を担えるよう
に協力したい」と意気込みを述べた。

日も早い復興を願っています」と述べた。
　大森利夫理事長は、「義援金を有効活
用し、被災組合員が一日も早く復興でき
るように対応していくとともに、引き続
き支援していきたい」と語った。

理美容 NPO 法人の通
常総会が３月７日、連
合会第７回理事会終了

後に行われ、５年度事業・決算報告、６
年度の事業計画・収支予算案が承認され
た。　
　昨年２月６日に発生したトルコ・シリ
ア地震への支援金を、４月 20 日、大森
利夫理事長と阿部忠宮城県組合理事長が
在日トルコ共和国大使館を訪問し贈呈し
たほか、９月の第２月曜日の「理容ボラ
ンティアの日」に全国一斉に理容ボラン
ティアサービスを行ったことや、時代に
あった高度な理容ボランティアサービス
を提供するべく意見を募集したことな
ど、５年度事業の概要が報告された。
　６年度事業計画は、感染症拡大防止の

理容連合会では、理器
商等と連携して「組合
加入キャンペーン」を

12 月末まで実施する。
　春闘での高い賃上げ水準の中、「価格
転嫁の難しい理容業の活性化を図ること
は業界全体の問題である」との加入キャ
ンペーンを行う。さらには、厚労省課長
通知も有効に活かしながら脱退防止や未
加入サロンの加入を積極的に進める。
　この取り組みは、全国の理器商団体
にも協力を依頼して行うこととなってお
り、３月15日には東京・代々木の全理連
ビルで大森利夫理事長と全国理容用品商
組合連合会の 田博理事長が「組合加入
キャンペーンに係る合意書」に調印した。

29日、理美容用品取り
扱い商社の日理㈱（有
馬公明代表取締役社

長）と全国理容用品商組合連合会（ 田
博理事長）から能登半島地震の義援金が
寄付された。
　義援金は日理㈱と全理商連のほか、日
理首都圏・近畿地区理容代理店　日理メー
カー共栄会からの寄付も含まれており、総
額89万円。有馬社長らは「理容業界の方
には普段からお世話になっている。こうい
う状況のときにこそ、助け合いが重要と
思い義援金を寄付させていただいた。一

大分

カットを体験する参加者

計画案を述べる寺園執行委員長

調印する大森理事長（左）と 田理事長

義援金を手渡す 田理事長（中央）と有馬社長（右）

理容体験型イベントを開催

事業報告・６年度計画案承認

おおいた理容文化祭

全国理美容NPO法人総会

全国

全国

２月

全理商連と協力して12月末まで

能登半島地震義援金

組合加入キャンペーン

日理㈱・全理商連から
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■   「読者のひろば」では、理容や仕事に
まつわる話題を募集

　250 字程度の原稿にまとめ、10 字以内
のタイトルをつけて、必要事項（①住所
②氏名③年齢④電話番号⑤店名）を明記
のうえ、下記宛先までお送りください。
※ 紙面の都合上、原稿は加筆、修正する
場合があります。なお、原稿の返却は
いたしません。

宛先：〒151―0053 東京都渋谷区代々木1―
36―4 全理連ビル8階「理楽TIMES係」行
FAX：03―3378―9864
E-mail:shiryokan@riyo.or.jpでも応募可。

■自身と自信
和歌山県・亀岩真奈美

　先日、京セラドームで行われ
た侍ジャパン強化試合。大学生
から代表メンバーに選ばれたお
客さまの息子さんが大活躍され
ました。野球に対して真剣に向

き合い、色々な角度から見て、
考えて、研究して、実践して、
積み重ねてこられた努力と情熱
は素晴らしいものです。
　私も夢や目標に向かって、色々
な角度から見て、考えて、研究
して、実践していけば、視野も
世界も広がり、自身と自信を持っ
てきっと新しい一歩を踏み出せ
ると思うのです。52歳の私でも

まだやれる！　彼の熱いプレーが
奮い立たせてくれました。

■笑い一番
大阪府・岩永三矢子

　先日は店内が笑いに包まれま
した。朝一番に来店されたお客
さまが長崎県出身で、次に来店
されたお客さまも長崎県ではな
いですが九州出身。私の主人も

佐賀県出身ですので、学校の話
をはじめ故郷の話ではずみ、笑
いのひとときとなって、あっと
いう間に時間が過ぎました。
　笑いは特効薬。笑いは人を幸
せにする。私も笑いにパワーを
もらい、幸せでした。ありがた
い仕事ですよね。お客さまとの
トークのキャッチボールに笑い
ありで最高！

ファーストペンギン！

（発売元：㈱バップ・2023 年作
品・カラー 506 分）
ストーリー：寂れた港町、汐ヶ
崎に移り住んできた岩崎和佳
（奈緒）は、さんし船団丸を率
いる片岡洋（堤真一）に「この
浜を立て直してくれ！」と懇願
され、ぶつかり合いながらも奮
闘の日々が始まり…。
　第６話でさんし船団丸が
テレビ取材を受けることにな
り、漁師たちは地元の「HAIR 
STUDIO アヤ理容室」でカット、
パーマをしてもらう。ハレの日
に際しては、ヘアサロンで身ぎ
れいにするという慣習は昔も今
も、どの場所でも変わらない。
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５日、中国・広州市の
広州美博城で、第２回
中国メンズファッショ

ン理容大会が開催され、大森利夫理事長
が出席した。
　同大会は、急速に拡大している中国の
メンズ市場を背景に昨年から開催されて
いるもので、昨年４月の第１回大会には
大森理事長が、ビデオメッセージで参加、
今回は中国美髪美容協会（唐德高会長）
の招聘に応えて、強行日程で出席した。
　大会に先立ち行われた中国美髪美容協
会との打合せでは、日本側から①ジャパ
ンカップへの選手招致、②中国への全国
理容連合会通信支部設置を要望。
　唐会長は、「中国では 10 月 21 日から
ビューティーフェスタの開催を予定して
いたが、日程をずらしてジャパンカップ
に参加したい。通信支部については検討
する」と応え、あわせて「ビューティー
フェスタで日本の講師派遣によるヘア
ショーをしてほしい」と要望が寄せられ
た。
　オープニングセレモニーでは、大森理
事長が「10 月には愛媛県でジャパンカッ
プを開催しますので参加していただき、
理美容の技術交流による、さらなる日中

友好を進めましょう」とあいさつ。唐会
長から感謝状を受け取るとともに、日本
からも日中友好賞を贈った。
　大会冒頭には審査委員の任命式があり、
大森理事長も委嘱状のプレゼンターとし
て参加。競技終了後には、仲山浩史 2022
世界チャンピオンが、中国国内のレジェ
ンド理美容師によるヘアショーでフェー
ドカットを披露し、観客を沸かせた。
　大会が行われた広州美博城は、理美容、
エステ関係の機器・粧材を集めた総合卸
売ビルで１～３階には中国企業が、４階
には日本・韓国メーカーが出展。エステ
機器、サインポール、クリッパーなどが
ズラリとならび、中国理美容界の勢いが
感じられた。

　大森利夫理事長は３月５日、９時 30
分から日本と中国の交流会議、10 時 30
分より大会開会式セレモニー。その後、
在広州日本国総領事館へ貴島善子総領事
を表敬訪問した。
　貴島総領事は「アジアでも欧米でも、
高級理美容サロンには日本人か日本で学
んだ人がいます。ちょっとした気づき、
おもてなしの心がどのサロンに行っても
受けられるというのはすごいことです。
交流を深めて日本の理美容の普及に貢献
してください。私も協力します」と述べ
た。
　領事館内には弥生月（３月）とあって

日本文化を伝えるひな人形が飾られ、面
談にちなんで貴島総領事が作った「鋏と
手鏡」の折り紙がテーブルに飾られるな
ど、おもてなしの心が感じられる面談と
なった。

３月

大会前日には仲山講師（中央）が大会審査
委員を対象にジャパンカップ種目とフェー
ドのセミナーを行った

中国美髪美容協会中国美髪美容協会と理美容文化交流理美容文化交流中国美髪美容協会中国美髪美容協会と理美容文化交流理美容文化交流中国美髪美容協会と理美容文化交流
――ジャパンカップオープン2024に参加を――

左／中国美髪美容協会から感謝状を受け取る大森理事長（左から唐会長・大森理事長・張栄輝理容専門員）　右／大会の模様

表敬訪問を受ける貴島総領事（左）

貴島在広州日本国総領事を表敬訪問
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